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События
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Касым-Жомарт тоКаев провел заседание 
высшего совета по реформам

Под председательством Главы государ-
ства состоялось очередное заседание Выс-
шего совета по реформам.

Мероприятие началось с обсуждения Кон-
цепции развития финансового сектора. По 
данному вопросу выступили заместитель 
Председателя Высшего совета по реформам 
сэр Сума Чакрабарти и председатель Агент-
ства по развитию и регулированию финан-
сового рынка Мадина Абылкасымова.

Президент в целом одобрил представлен-
ные подходы. При этом он акцентировал 
внимание на перспективах внедрения и ис-
пользования блокчейн-технологий и цифро-
вых валют центральных банков.

– Данное направление – не просто «футу-
ристический» взгляд на будущее финансо-
вых систем, а реализуемые проекты. Мно-
гие государства уже приступили к физиче-
скому тестированию своих цифровых ва-
лют. Разрабатываются и создаются экоси-
стемы для их деятельности. Мы должны 
быть готовы к адаптации наших институтов 
к новым реалиям, – считает Касым-Жомарт 
Токаев. 

Наряду с этим Глава государства остано-
вился на задачах по противодействию фи-
нансовым пирамидам. Согласно приведен-
ной в выступлении статистике, за первые 

пять месяцев текущего года такие органи-
зации уже завладели имуществом более 17 
тысяч вкладчиков на сумму свыше 27 млрд 
тенге.

– Считаю необходимым учесть в рамках 
Концепции развития финансового сектора 
меры, направленные на заблаговременное 
выявление организаций, имеющих призна-
ки финансовых пирамид, оперативное реа-
гирование, усиление информирования граж-
дан о признаках финансовых мошенников, 
– поручил Президент.

Другой актуальной задачей Касым-
Жомарт Токаев назвал принятие конкретных 
мер по более активному кредитованию бан-
ками реального сектора экономики. Он ука-
зал на ряд проблем в этой сфере и поручил 
финансовым регуляторам предложить кон-
кретные решения.

Кроме того, Глава государства назвал важ-
ной задачей перенаправить инструменты 
Нацбанка, Правительства в сторону стиму-
лирования перетока банковской ликвидно-
сти на поддержку предприятий, особенно 
малого и среднего бизнеса.

Большое внимание в ходе заседания было 
уделено мерам по развитию безопасной 
атомной и водородной энергетики в стране. 
О работе в этом направлении доложили ми-
нистр энергетики Болат Акчулаков и пред-
седатель АО «Самрук-Казына» Алмасадам 
Саткалиев.

Президент привел данные МАГАТЭ, со-
гласно которым на долю атомной энергети-
ки приходится порядка 10 % мировых элек-
трогенерирующих мощностей, что делает 
данный сектор четвертым крупнейшим ис-
точником электроэнергии после угля (36,7 
%), газа (23,5 %) и гидроэнергетики (16 %).

– Атомная энергетика производит более 
трети от общего количества низкоуглерод-
ного электричества, сокращая годовые вы-
бросы CO2 примерно на 2 млрд тонн, что 
равнозначно выбросам 400 млн автомоби-
лей. В то же время в отношении будуще-
го атомной энергетики доля неопределен-
ности, связанной с различными факторами, 
достаточно высока. Однако очевидно, что в 
условиях текущего энергетического кризи-
са и волатильности цен на энергоресурсы 
вопросы использования «мирного атома» 
включены в повестку многих правительств. 
Так, на фоне геополитической напряженно-
сти, Международное энергетическое агент-
ство призвало страны Европейского союза 
отложить закрытие всех АЭС, – сказал он.

Касым-Жомарт Токаев отметил, что на те-
кущий момент в мире существует более 440 
ядерных реакторов в 32 странах и около 20 
стран рассматривают возможность строи-
тельства на своей территории АЭС, среди 
которых, помимо Казахстана, такие страны, 
как Чили, Индонезия, Алжир, Филиппины, 
Эфиопия, Сенегал и другие.

Вместе с тем Президент считает важным 
определить шорт-лист поставщиков техно-
логий, где помимо ценовых параметров ак-
цент должен быть сделан на надежности 
технологий.

В продолжение темы Касым-Жомарт То-
каев подчеркнул приоритетность повыше-
ния образовательной и производственной 
компетенции.

– Другими словами, мы должны обеспе-
чить подготовку будущих поколений квали-
фицированных физиков, атомщиков, инже-
неров и технических специалистов, создать 
совершенно новую образовательную и про-
изводственную базу, – заявил Глава государ-
ства.

Президент поручил предметно изучить 
опыт Турции по строительству АЭС «Ак-
кую».

Заключительным пунктом повестки дня 
стал вопрос совершенствования миграци-
онной политики. Докладчиком по этой теме 
выступила министр труда и социальной за-
щиты населения Тамара Дуйсенова.

Комментируя ее выступление, Касым-
Жомарт Токаев акцентировал внимание на 
важности привлечения трудовых мигран-
тов, которые будут создавать добавленную 
стоимость с точки зрения развития эконо-
мики и интеллектуального потенциала на-
шей нации.

Депутаты Сената Парламента РК одобрили закон 23 июня.
Председатель Сената Парламента РК Маулен Ашимбаев отметил, что документ направ-

лен на дальнейшее совершенствование законодательства в этой сфере и послужит импуль-
сом к дальнейшему развитию гражданского общества.

Как отмечают разработчики, поправки направлены на совершенствование отдельных за-
конодательных актов, и предполагается, что приведут к более эффективному урегулирова-
нию общественных отношений в сфере волонтерской деятельности, благотворительности и 
государственной поддержки НПО.

Так, внесены изменения и дополнения в 5 кодексов и 14 законов.
В Бюджетный и Административный процедурно-процессуальный кодексы внесены по-

правки касательно введения механизма стратегического партнерства, который позволит под-

Главой Государства подписан Закон республики каЗахстан  
«о внесении иЗменений и дополнений в некоторые Законодательные акты  

республики каЗахстан по вопросам волонтерской деятельности,  
блаГотворительности, ГосударственноГо социальноГо ЗакаЗа,  

ГосударственноГо ЗакаЗа на реалиЗацию стратеГическоГо партнерства,  
Грантов и премий для неправительственных орГаниЗаций, 

лекарственноГо и социальноГо обеспечения

нять на новый уровень взаимодействие государственных органов и неправительственного 
сектора.

В Предпринимательский кодекс внесена поправка касательно награждения волонтеров 
государственными наградами.

В Трудовой кодекс внесены поправки, предусматривающие учет волонтерской деятель-
ности при поступлении на гражданскую службу, направленные на стимулирование граждан 
к участию в волонтерской деятельности и благотворительности.

Кроме того, внесены изменения в законы РК «О пенсионном обеспечении в Республике 
Казахстан», «Об обязательном социальном страховании» относительно учета доходов работ-
ников средств массовой информации для получения ими социальных выплат, а также в Закон 
РК «О культуре» касательно учреждения государственной стипендии в области культуры.
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22 июня 2022 года в Доме дружбы г.Нур-
Султан под председательством заместителя 
Председателя Ассамблеи народа Казахстана 
М. Азильханова состоялось заседание расши-
ренного Совета Ассамблеи народа Казахста-
на, посвященное итогам Национального Ку-
рултая.

В работе Совета АНК с повесткой дня «На-
циональный Курултай – новый этап диалога 
власти и общества» приняли участие депута-
ты Мажилиса Парламента РК, члены АНК и 
Национального Курултая, представители эт-
нокультурных объединений, центральных и 
местных государственных органов, а также 
эксперты аналитических и исследовательских 
институтов, руководители КГУ «Қоғамдық 
келісім» областей и городов Нур-Султан, Ал-
маты и Шымкент.  

В своем выступлении М. Азильханов под-
черкнул, что Национальный Курултай являет-
ся неотъемлемой составной частью програм-
мы политических реформ, получившей ман-
дат общенационального доверия. «Идея созда-
ния этого нового общественного института и 
консультативно-совещательного органа Глава 
государства высказал в своем Послании «Но-
вый Казахстан: путь обновления и модерни-
зации». Тогда он призвал к возрождению де-
мократических традиций великой степи, за-
ложивших основы общенационального един-
ства», – сказал он в своем выступлении.

По его словам, глубоко символично, что 
первое заседание Курултая прошло во вновь 
созданной Улытауской области – священной 
земле, ставшей колыбелью казахской госу-
дарственности, имеющей глубокое значение 
для национального самосознания казахско-
го народа. В этой связи, по мнению замести-
теля Председателя АНК, каждый гражданин 
Казахстана понимает и поддерживает глубо-
кий эмоционально-нравственный и политико-
этический смысл возрождения казахской по 
форме и содержанию общенародной диалого-
вой площадки в период ответственных и мас-
штабных изменений в политической жизни 
страны.

«Глава государства дает ясно понять, что 
программа политических реформ – это суве-
ренный шаг независимого Казахстана, кото-
рый будет осуществляться по казахским лека-
лам и исходя из потребностей страны и ее на-
рода. Национальный Курултай вне всякого со-
мнения стал этапным в истории нашей стра-
ны в контексте формирования новой идентич-
ности и укрепления единства», – подчеркнул 
М. Азильханов.

состоялось Заседание расширенноГо 
совета ассамблеи народа каЗахстана 
«национальный курултай – новый этап 

диалоГа власти и общества»

Зампред АНК отметил, что формирование 
казахстанской идентичности лежит через фор-
мирование устойчивых демократических ин-
ститутов, культуры политической ответствен-
ности, патриотизма, реализации принципа 
«разные точки зрения, единая нация», закона 
и порядка, как гарантий внутренней стабиль-
ности. В данном контексте, по мнению спике-

ра, казахстанская идентичность должна быть 
усилена и дополнена традициями передовой 
демократии, справедливости – то есть обще-
гражданскими социально-политическими 
маркерами.

Исходя из этого, М. Азильханов выразил 
уверенность, что работа Ассамблеи выстрое-
на в соответствии с задачами, поставленными 

на заседании Курултая. В частности, решения 
31-й Сессии Ассамблеи предусматривают три 
направления работы

«Первое – усиление роли АНК в осущест-
влении политических реформ. Второе – уси-
ление информационной работы и активиза-
ция общественного потенциала АНК. Тре-
тье – усиление правозащитной деятельности», 
– указал он.

По мнению М. Азильханова, интеграция Ас-
самблеи в программу политических реформ, 
погружение в общенациональную повестку 
дня открывает новые горизонты и грани рабо-
ты. Смысл её заключается в расширении со-
циальной базы реформ и вовлечении всех эт-
носов в решение общегосударственных задач 
развития, придания данному процессу разви-
тия естественного и необратимого характера.

В этой связи, заместитель Председателя 
АНК особо подчеркнул, что практическая ре-
ализация конкретных мероприятий должна 
опираться не только на партийные механизмы, 
но и на широкую поддержку институтов граж-
данского общества, в первую очередь, Ассам-
блеи народа Казахстана. По его словам, в этих 
целях разработан и реализуется «План значи-
мых общественно-политических мероприятий 
Ассамблеи по реализации Послания Прези-
дента РК К. Токаева «Новый Казахстан: путь 
обновления и модернизации» и дальнейше-
го укрепления общенационального единства».

«Ассамблея была, есть и будет важней-
шим ресурсом поддержки программы поли-
тических реформ и инициатив Президента 
Казахстана – Председателя Ассамблеи Касым-
Жомарта Кемелевича Токаева. В данном кон-
тексте уверен, что взаимосвязь задач Нацио-
нального Курултая и АНК дадут новый им-
пульс дальнейшего развития нашей страны во 
благо народа», – заключил М. Азильханов.

В свою очередь, депутат Мажилиса РК Н. 
Дементьева озвучила важные вопросы, подня-
тые на Курултае. Она отметила важность про-
ведения Курултая в Улытау и призвала к со-
вместной работе в реализации инициатив Пре-
зидента.

Директор Института прикладных этнопо-
литических исследований, политик Т. Калиев 
обозначил роль дискуссии в укреплении граж-
данской идентичности и представил результа-
ты проведенных исследований по данному во-
просу. Журналист, блогер М. Рожин, поддер-
жав выступление Т. Калиева, отметил, что для 
укрепления отношений между обществом и 
властью необходимо работать сообща.

Стартовал конкурС на приСуждение премий для нпо
1 июля объявлен старт приема заявок на 

ежегодный конкурс на соискание Премии для 
неправительственных организаций.

Премия для НПО – это институциональная 
поддержка для укрепления потенциала НПО, 
повышения мотивации для реализации обще-
ственно полезных проектов.

Премия присуждается по 15-ти социально-
значимым направлениям. Размер премии на 
одно направление составляет 2000 МРП. 

Стоит отметить, что за последние 5 лет 287 
НПО смогли продемонстрировать свой вклад 
в решение общественных проблем и получить 
премию. 

Если ваше НПО активно участвует в жиз-
ни общества, является лидером в своей сфере, 
вносит кардинальный вклад в решение соци-
ально значимых вопросов и активно реализует 
новаторские идеи – приглашаем приянять уча-
стие в конкурсе среди лучших НПО.

Прием заявок на участие в конкурсе завер-
шится 1 сентября (включительно) 2022 года в 
18:30 часов.

Информация о конкурсе присуждения 
Премий для НПО

В целях поддержки деятельности неправи-
тельственного сектора, с 2017 года Министер-
ством внедрен механизм стимулирования НПО 
в виде Премии. 

Премия для НПО – это денежное возна-
граждение, присуждаемое за счет бюджетных 
средств неправительственным организациям 
за внесенный вклад в решение социальных за-

дач республиканского, отраслевого и регио-
нального уровней.

За годы обладателями премии стали 287 
НПО (2017 год – 59 НПО, 2018 год – 63 НПО, 
2019 год – 63 НПО, 2020 год – 38 НПО, 2021 
год – 64 НПО).

Премия для НПО присуждается НПО за 
вклад в решение социальных задач по следу-
ющим 15-ти значимым направлениям (соглас-
но статье 5 Закона «О государственном соци-
альном заказе, грантах и премиях для неправи-
тельственных организаций»: 

1) достижение целей в области образова-
ния, науки, информации, физической культу-
ры и спорта;  

2) охрана здоровья граждан, пропаганда 
здорового образа жизни; 

3) охрана окружающей среды; 
4) поддержка молодежной политики и дет-

ских инициатив; 
5) содействие решению семейно-

демографических и гендерных вопросов;
6) поддержка социально уязвимых слоев на-

селения; 
7) помощь детям-сиротам, детям из непол-

ных и многодетных семей;
8) содействие обеспечению трудовой заня-

тости населения;
9) защита прав, законных интересов граж-

дан и организаций; 

10) развитие культуры и искусства; 
11) охрана историко-культурного наследия; 
12) укрепление общественного согласия и 

общенационального единства;
13)содействие службам пробации при ока-

зании социально-правовой помощи лицам, со-
стоящим на их учете;

14)проведение общественного мониторинга 
качества оказания государственных услуг;

15)содействие развитию гражданского об-
щества, в том числе повышению эффективно-
сти деятельности неправительственных орга-
низаций.

Министерство информации и обществен-
ного развития Республики Казахстан с 1 июля 
по 1 сентября (включительно) 2022 года ведет 
прием заявок на соискание премий для НПО 
(Премии присуждаются на основе Правил при-
суждения премий для НПО 

К участию в конкурсе допускаются:
- НПО, зарегистрированные на территории 

Республики Казахстан;
-  НПО, своевременно предоставившие све-

дения в Базу данных НПО за 2021 год;
- НПО, не являющиеся обладателями Пре-

мии последние три года.
Не допускаются к участию в конкурсе:
- филиалы или представительства неправи-

тельственной организации;
-  НПО, не предоставившие либо несвоев-

ременно предоставившие сведения в Базу дан-
ных НПО за 2021 год;

- НПО, получившие премию в течение по-
следних 3 (трех) лет.
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В Петропавловске возложили цветы к памятнику 314-й стрелковой  
Кингисеппской ордена Кутузова дивизии.

Городской совет ветеранов провели возложение цветов к Мемориалу 314-
й стрелковой дивизии, в день её формирования 15 июля. В церемонии приняли  
участие члены президиума во главе заместителем председателя совета Татваевым 
Имангали Султановичем, председатель Областного филиала профсоюзов АПК  
Нугуманов Бекет Кауасханович, воины афганцы, председатель Областного союза 

НИКТО НЕ ЗАБЫТ
Таттыбаев Ерик Иланович, представители молодёжи, а также активисты Ассоциа-
ции русских, славянских и казачьих организаций. 

На сегодняшний день в нашей области не осталось ни одного ветерана из 314-й 
дивизии, но в городе Петропавловске живут потомки героев, которые хранят и пе-
редают память о своих героях. И этот день, 15 июля 81-я годовщина формирования 
дивизии не стал исключением.

Владимир ХОЛОД, 
город Петропавловск  Северо-Казахстанская область

КазахстансКий шахматист 
артём Богданов одержал 

поБеду в межКонтинентальном 
детсКом шахматном турнире, 
Который проходил в рамКах 

турнира претендентов 
FIDE в мадриде

Финал Межконтинентального детского шахматного турнира, так же как и взрослый тур-
нир претендентов FIDE, проходил в два круга (каждый игрок играет с каждым) с участием 
восьми лучших игроков до 12 лет. 

Все финалисты прошли предварительный отбор в двух онлайн этапах, в которых приня-
ло участие более 200 юных шахматистов из 52 стран!

Яркая победа Артема! Поздравляем!
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В Сенате приняли закон по разВитию 
ВолонтёрСкой деятельноСти

Сенат Парламента Республики Казах-
стан 23 июня 2022 года на заседании Се-
ната одобрил во втором чтении изменения 
и дополнения в законы Республики Казах-
стан о волонтерской деятельности, благо-
творительности, неправительственных 
организациях.

В соответствии с изменениями и допол-
нениями в законе «О благотворительно-
сти» предусмотрено предоставление бла-
готворительным организациям государ-
ственного имущества на льготных усло-
виях, присвоение благотворителям почет-
ных званий в своей сфере, введение норм 
по корпоративной благотворительности 
и понятия «электронная благотворитель-
ность», определение уполномоченного ор-
гана в сфере благотворительности, регла-
ментация действий волонтера благотво-
рительности по сбору средств, разработ-
ка, утверждение и выполнение благотво-
рительной программы.

В рамках закона «О волонтерской дея-
тельности» внедрены нормы по учету во-
лонтерской деятельности при поступле-
нии на гражданскую службу, преимуще-
ства при поступлении в высшие учебные 
заведения, предусмотрено предоставле-
ние волонтерам государственных наград 
(медаль «Шапағат»), предоставление во-
лонтерским организациям государствен-
ного имущества на льготных условиях, 
нормы по корпоративному волонтерству, 
введены в компетенцию уполномоченно-

го органа функции по ведению реестра 
учета волонтерской деятельности, кон-
кретизация видов волонтерской деятель-
ности, не создающих угрозу здоровью и 
нравственному развитию для волонтеров, 
не достигших 18 лет.

По поддержке неправительственных 
организаций рассмотрена новая систе-
ма, направленная на упрощение процедур 
грантового финансирования: краткосроч-
ные (срок от 3 месяцев до 1 года, средства 
от 500 до 3 тыс. МРП), среднесрочные 

(срок от 1 до 2 лет, средства от 3 тыс. до 10 
тыс. МРП) и долгосрочные (срок от 2 лет 
3 до года, с финансированием от 10 тыс. 
МРП) проекты и введено стратегическое 
партнерство как новый механизм взаимо-
действия с НПО.

Определены требования к объему фи-
нансирования гранта, срокам реализа-
ции, условиям участия в конкурсе для 
НПО и отчетности.

Кроме того, внедрен новый формат фор-
мирования грантов пулами по актуаль-

ным направлениям, ориентированным 
на потребности населения, а также пред-
ставлена компетенция центральных госу-
дарственных органов по предоставлению 
грантов через оператора.

В целом, в соответствии с новыми изме-
нениями предусмотрен механизм оценки 
эффективности грантов с привлечением 
гражданского общества, который, в свою 
очередь, позволит оценить уровень удо-
влетворенности качеством услуг НПО, 
эффективность бюджетных средств и 
иметь основания для последующего фор-
мирования грантов.

Касательно стратегического партнер-
ства: исходя из общенациональных при-
оритетов государства, будут определены 
направления стратегического партнер-
ства Правительства РК. Уполномоченный 
орган (МИОР) на основании предложе-
ний центральных исполнительных орга-
нов формирует направления стратегиче-
ского партнерства и направляет в Прави-
тельство для принятия решения.

Механизм стратегического партнер-
ства реализуется только на уровне цен-
тральных исполнительных органов. Каж-
дое министерство самостоятельно опре-
деляет своих стратегических партнеров 
и проводит оценку исполнения в соответ-
ствии с правилами формирования госу-
дарственного заказа на реализацию стра-
тегического партнерства, утверждаемы-
ми на уровне правительства.

Казан интернационального плова с баурсаками и лепешками подготовили финно-угорский, 
немецкий, еврейский, корейский центры и АРСК (200 порций).

9 июля Павлодарский областной филиал оюл «арск» 
с коллегами Приняли участие в акции «Щедрый казан» 
По раздаче Плова в Первый день  свеЩенного Праздника 

курбан байрам жителям Павлодара в центральном Парке 
культуры и отдыха
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В Республике Алтай, с 5 по 10 июля 
2022 года, состоялся международный мо-
лодежный фестиваль «Манжерок», в ко-
тором приняли участие более 500 моло-
дых лидеров, политиков, волонтеров и 
иностранных студентов из 19 стран. Фе-
стиваль был организован при содействии 
партии «Единая Россия», Фонда Евра-
зийского сотрудничества и интеграции 
(ФЕСИ), «Молодой гвардии», Министер-
ства иностранных дел РФ, Россотрудни-
чества, Правительства Республики Ал-
тай, новостного агентства Sputnik. От Ка-
захстана в Горно-Алтайск прибыла одна 
из самых крупных делегаций, в состав 
которой вошли молодые общественно-
политические деятели, члены обществен-
ных организаций, представители партии 
«Аманат» и депутат Мажилиса Парламен-
та Мади Ахметов. 

Была организованна очень насыщен-
ная образовательная программа, лекции, 
панельные дискуссии, выступления экс-
пертов, дебаты и разработка совместных 
международных проектов. Участников 
поприветствовал глава Республики Алтай 
Олег Хорохордин и спикер парламента 
Республики Алтай Артур Кохоев. Экспер-
тами выступали заместитель руководи-
теля фракции «Единая Россия» в Госду-
ме Андрей Исаев, заместитель Секретаря 
Генерального совета партии Дарья Лан-
тратова, заместитель председателя коми-
тета Госдумы по информационной поли-
тике Евгений Попов, заместитель главно-
го редактора Russia Today Анна Белкина, 
советник секретариата МИД РФ, предсе-
датель Совета молодых дипломатов Кон-
стантин Колпаков, генеральный директор 
Фонда евразийского сотрудничества и ин-
теграции Николай Журавлев, Член Гене-
рального совета Партии «Единая Россия», 
заместитель председателя Комитета Гос-
думы по делам Содружества Независи-
мых Государств, евразийской интеграции 
и связям с соотечественниками Артём Ту-
ров.

представители ассоциации руссКих, славянсКих 
и Казачьих организаций Казахстана приняли участие 
в международном молодежном фестивале «манжероК»

Алтайского госуниверситета Сурна Сар-
башева. Были рассмотрены вопросы вза-
имодействия славянских и тюркских на-
родов в историко-культурном и религи-
озном аспектах. В своих выступлениях 
они рассказали участникам об историко-
цивилизационном наследии славяно-
тюркских народов, обсудили вопросы о 
том, как этот ресурс может стать основой 
интеграции и идеологической платфор-
мой гармоничного сосуществования наро-
дов Евразии в XXI веке.

Для участников была так же подго-
товлена и увлекательная культурная 
программа, проводились зажигатель-
ные концерты звезд российской эстра-
ды, яркие номера, познавательные экс-
курсии, спортивные активности, захва-
тывающий сплав по реке Катунь, мастер-
классы и выезд на Межрегиональный 
Алтайский праздник духовного едине-
ния народов «Эл Ойын», который служит 
национально-культурному возрождению, 
укреплению дружбы и братства народов. 

Молодежи очень понравилось высту-
пление Владимира Филипповича Пано-
ва, который более полувека назад, в да-
леком 1966-м году, будучи секретарем 
алтайского обкома ВЛКСМ организовал 
Первый фестиваль советско-монгольской 
дружбы. На 470-й километр Чуйского 
тракта добрались сначала на самолетах-
поездах, а потом на автобусах 120 сту-
дентов из Монгольской народной респу-
блики и столько же юношей и девушек из 
всех 15 республик СССР (ныне независи-
мых стран). Владимир Филиппович, вспо-
минал, как дружили в палатках под звон 
гитар и соревновались в многоборье под 
треск метких выстрелов и звуки горнов.

По итогам мероприятия в Горном Ал-
тае у всех осталось масса положительных 
впечатлений, стало много новых друзей 
из разных стран, получили новый опыт и 
знания, вовлеченные в тематику дискус-
сий, получили ответы на интересующие 
вопросы, предложили свои идеи для даль-
нейшего взаимодействия между молоде-
жью стран-участниц. 

Шихотов Семён Владимирович 
Руководитель молодежного крыла 
Алматинского городского филиала 
«Ассоциации русских, славянских и 
казачьих организаций Казахстана» 

Шихотов Семён Владимирович

В одной из панельных дискуссий с мо-
лодыми представителями политических 
организации приняли участие экспер-
ты НОЦ алтаистики и тюркологии «Боль-
шой Алтай» – профессор АлтГУ Юлия 
Лысенко, профессор Виталий Сорокин, 
доцент Рафаил Насыров и доцент Горно-
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13 июля в Павлодарской области в селе Приреченск на берегу Иртыша 33-летний Андрей 
Карандашов рыбачил, когда увидел в реке мальчиков: их несло течением.

«Клёв был неважный, и я засобирался домой. Когда складывал удочки, увидел на воде в 
метрах десяти от берега двоих мальчишек. Я их окликнул, они не ответили. Крикнул второй 
раз - тишина. В этот момент я осознал, что дети наглотались воды. Скинул с себя одежду и 
поплыл к ним. Когда подплыл, увидел третьего. Сначала одного вытянул, потом второго. В 
это время краем глаза наблюдаю за третьим. Он уже ушёл под воду. Я за ним нырнул, а он 
уже был почти на дне. Нащупал его под водой и вытащил. А на берегу начал их уже откачи-
вать», - вспоминает Андрей.

По его словам, двоих мальчиков удалось привести в чувство сразу, а последний ребёнок не 
подавал признаков жизни.

«Я понимал, что дорога каждая секунда, просто думал о спасении мальчишек и делал всё, 
что было в моих силах. Последнему делал искусственное дыхание, массаж сердца, ничего не 
помогало. В этот момент мне стало страшно, неужели я не сумею его спасти?! Перевернул на 
бок, стал хлопать по спине. В этот момент у мальчика из лёгких стала выходить вода, и он за-
дышал. Я почувствовал огромное облегчение! От волнения даже задрожали руки» - расска-
зал мужчина.

Прибывшие медики доставили детей в больницу. Сейчас их здоровью ничто не угрожа-
ет. Врачи говорят, что только благодаря своевременным и грамотным действиям сельчани-
на мальчики остались живы. Как выяснилось, двое из спасённых детей семилетние близне-
цы, а их старшему брату девять лет. Со слов родителей, братья никогда не ходили на реку без 
взрослых. Говорят, в этот раз дети пошли со старшими друзьями. Один из братьев, бегая по 
воде, упал. Его стало уносить течением, а близнецы бросились ему помочь. На фото: герой 
дня, настоящий батыр Андрей Карандашов и спасённые им дети

Александр Цой

герои среди нас

Лето - время отдыха и особенно для детей!
Много лет существует приют для детей, оставшихся без попечительства, из неблагопо-

лучных, малообеспеченных семей при католическом храме Непорочного зачатия девы Ма-
рии г. Кунаев (Капшагай), настоятель отец Артур Зарась. 

Русский центр, под руководством Котельниковой Л.Л., практически с момента созда-
ния, ведёт работу с подрастающим поколением. Ежегодно проводятся различные конкур-
сы, викторины, фестивали для детей, оказывается благотворительная помощь деткам из 
малоимущих, малообычных, многодетных и не полных семей. 

На данный момент в приюте находятся около 50 детей в возрасте от 5 до 18 лет. Ежегод-
но в летнее время отец Артур изыскивает возможность с помощью благотворителей, орга-
низовывать выездной летний отдых для детей. 

Приюту уже ранее, предприниматели и просто добрые люди, оказали помощь в обеспе-

Дети не бывают чужими, это наше буДущее!
чении транспортом, палатками, спальными принадлежностями, необходимой посудой. 
Дети обеспечены продуктами питания на срок 10 дней. В этом году отец Артур обратился 
за помощью в ОО Алматинский областной русский центр для организации отдыха детей 
на о. Балхаш. Хотелось отметить, что уже несколько лет подряд на Новый год все дети по-
лучали подарки от Русского центра.

Дети не бывают чужими, это наше будущее! 
При поддержке Акима Саркандского района Талгата Канатовича Кайнарбекова, был ре-

шён вопрос с предоставлением места для установки палаток на охраняемой территории 
зоны отдыха на побережье о. Балхаш с 4 по 11 июля. ТОО Кайнар АКБ обеспечили сладо-
стями и напитками, Русский центр предоставил фрукты. 

Так, все вместе, смогли подарить радость 35 детям!
Огромная благодарность от всех детей и их главного опекуна, отца Артура Зарась.
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26-30 июня в г. Минск, прошла «Медиашкола для молодых зарубежных соотече-
ственников».

Обучение прошло в рамках реализации основных приоритетов, поставленных Пре-
зидентом Касым-Жомартом Токаевым на 31 сессии Ассамблеи народа Казахстана: уси-
ление информационной работы и активизация общественного потенциала АНК.

Делегацию от Казахстана представили:
1. Витченко Владимир Николаевич - председатель молодежного совета КСОРС Ка-

захстана, депутат маслихата г. Петропавловск, председатель Северо-Казахстанского об-
ластного филиала ОЮЛ «АРСК»;

2. Валеев Равиль Айратович - председатель Медиа - центра АНК г. Нур-Султан, 
1-ый заместитель председателя Татаро - башкирского культурного центра ТАҢ г. Нур-
Султан;

3. Шаламов Евгений Геннадьевич – Руководитель молодежного крыла ОЮЛ 
«АРСК» СКО.

Организаторами выступили Департамент внешнеэкономических и международных 
связей г. Москвы и Московский Дом соотечественника. Участие в мероприятии при-
няли 44 соотечественника из 17 стран, а также представители ДВМС, МДС, Дома Мо-
сквы в Минске, российские и зарубежные эксперты.

Медиашкола включала серию образовательных мастер-классов, квесты и музыкаль-
ные вечера, посещение музея истории Великой Отечественной войны в Минске, экс-
курсию по столице Республики Беларусь.

Начальник Управления по работе с соотечественниками, странами СНГ и Бал-
тии Департамента внешнеэкономических и международных связей г. Москвы (ДВМС) 
Дмитрий Кожаев и Директор Московского Дома соотечественника (МДС) Пётр Гладков 
в торжественной обстановке вручили молодым соотечественникам дипломы об уча-
стии в Медиашколе.

Делегация из Казахстана в свою очередь, поблагодарила организаторов за высокое 
качество подготовки и должного образования, также вручила памятные сувениры от 
Ассамблеи народа Казахстана г. Нур-Султан.

в белоруссии прошла медиашкола 
для молодых соотечественников
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Во исполнение плана работы регионального общественного объединения «Союз ка-
заков Степного края» на 2022 год в   лесном массиве неподалёку от села Малотимофе-
евка Аршалынского района Акмолинской области, 24,25,26 июня 2022г. года состоялись 
спортивно-оздоровительные сборы.

Казачьи спортивно-оздоровительные сборы проводятся с целью сохранения походных, 
казачьих традиций, пропаганды здорового образа жизни, подготовки подрастающего по-
коления к   служению отечества, обмена опытом и общения между казаками филиалов Ре-
гионального общественного объединения «Союз казаков Степного края».

На сборы казаки приехали со своими семьями, детьми. Казаки установили палатки, 
оборудовали  зону спортивных состязаний и кухни, и в братской обстановке, где царил 
дух товарищества  три дня, как говорится  «зажигали», соревнуясь в различных спортив-
ных дисциплинах, начиная с поднятия гирь, и до командных игр в волейбол.

В перерывах между состязаниями, казаки собирались на кухне, где их ждали тушёная 
картошка с мясом, уха и другие разносолы, привезенные женами казаков.

спортивно-оЗдоровительные сборы 
союЗа каЗаков степноГо края

Все прошло на высоком спортивном уровне. 
Дети казаков отличились в спортивных мероприятиях особенно в поднятии гирь весом 

16 килограмм.
На сборы приехал Атаман РОО  Союза казаков Степного края Коваленко Н.М.  и его за-

меститель, товарищ Атамана Союза Лобачев И.И.
Своим присутствием мероприятие казаков почтил руководитель пресс-службы област-

ного Дома дружбы при Управлении внутренней политики акимата Акмолинской области 
Садвакасов С.С. который поздравил казаков с этим мероприятием и пожелал им спортив-
ных успехов.

Председатель АРСК по Акмолинской области Осиненко Геннадий Вениаминович от  
Ассоциации Русских, Славянских, и Казачьих организаций привез на сборы  многочис-
ленные призы и  по результатам соревнований практически  все  казаки  были отмечены 
этими призами, вручались палатки, спальные мешки, надувные матрасы, грамоты и т.д.

Товарищ Атамана РОО «СКСК» Лобачев И.И.


